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PASSOU VEXAME

“Raiva é transmitida 
por fungo”, erra Dário 
Guedes em entrevista 
a jornal
Coordenador da Unidade de Vigilância de 
Zoonoses prestou desserviço à população

ÁGUA EM JOGO Transparência do destino da verba tem sido colocada em xeque

Advogado Adeilson Bezerra critica gestão dos 
R$ 100 milhões de saneamento em Palmeira

DEU NA ISTO É Presidente da Câmara vem investindo milhões na pecuária

Deputado Arthur Lira 
coleciona polêmicas e 
patrimônio milionário

JUSTIÇA
CNJ investiga 
conduta irregular 
do desembargador 
Paulo Lima

RUSGAS
Almagis e OAB/AL “se 
estranham” por caso 
envolvendo juíza e 
advogadas grávidas

ESQUEMA DE ÍNDIO
Vereador denuncia 
prefeito por venda 
ilegal da concessão 
da Casal

Evolução patrimonial de Arthur Lira levanta 
questões sobre sua habilidade nos negócios

RODOVIAS
Duplicação da BR-
423/PE começa a 
virar realidade pelo 
Governo Federal
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PALAVRA DO EDITOR

E D I T O R I A L

Fábrica de grana
A política brasileira, notoria-

mente marcada por uma matemát-
ica que parece nunca casar, apre-
senta uma discrepância alarmante 
entre os investimentos de candida-
tos e os retornos obtidos durante e 
após as campanhas eleitorais. O 
exemplo de um deputado federal 
que despende entre 4 a 5 milhões 
de reais em sua campanha, mas 
cujos salários e bonificações 
jamais alcançam tal montante, é 
um reflexo gritante desse descom-
passo financeiro. 

Em uma democracia, é natu-
ral que os candidatos invistam em 
suas campanhas como uma forma 
de apresentar suas propostas e 
conquistar o apoio do eleitorado. 
Contudo, quando esses investimen-
tos ultrapassam em larga escala os 
rendimentos esperados do cargo 
político, é justo questionar a trans-
parência e eficácia do sistema. O 
dinheiro gasto em campanhas dev-
eria, em tese, refletir o compro-
misso e os ideais do candidato, mas 
quando se torna um abismo finan-
ceiro sem retorno tangível, é inevi-
tável suspeitar de práticas ques-
tionáveis. 

Outro ponto crítico que me re -
ce nossa atenção é o enriquecimen -
to de alguns ligados ao agronegó-
cio, setor muitas vezes tratado 
como a galinha dos ovos de ouro. 

O rápido e substancial crescimento 
financeiro de determinados indivíduos nesse 
ramo levanta perguntas sobre a equidade e 
distribuição de recursos no país. 

A transparência nos processos eleitorais 
e a fiscalização rigorosa das movimentações 
financeiras dos candidatos são elementos 

cruciais para combater a desigualdade e 
assegurar a integridade do sistema democrát-
ico. Além disso, urge uma análise profunda 
das práticas econômicas no agronegócio, 
garantindo que o crescimento econômico não 
seja uma via de enriquecimento despropor-
cional. 

LAURENTINO VEIGA

A R T I G O

Os Comendadores
O médico-escritor Antônio Arnaldo 

Camelo, originário da bucólica Murici, funda-
dor da Academia Alagoana de Cultura, exerceu 
com proeminência cinco legislaturas consecuti-
vas junto à Câmara Municipal de Maceió. 
Passou o cajado político ao querido filho Silvio 
Camelo. Vereador da capital e, em seguida, ele-
geu-se Deputado Estadual, exercendo a lider-
ança do govenador Paulo Dantas a contento. 

Os Comendadores, livro documentário, 
lan çado no Auditório do Tribunal de Contas do 
Es tado de Alagoas. Nele, consta nomes ilustres 
de médicos, professores universitários, industri -
a is do açúcar, jornalistas, intelectuais, magistra-
dos, juristas, advogados, que promovem o de -
senvolvimento da sociedade alagoana como um 
todo. ¤ época do seu lançamento pelas Edições 
Catavento (2000), todos gozavam de saúde. 
Infelizmente, alguns já voltaram à Casa do Pai. 

A obra, em epígrafe, mereceu considera-
ções da imortal  Solange Lages Chalita: „ Esta 
publicação, relacionando a vida e a obra dos 
homenageados, vem, portanto, ratificar a obsti-
nação do vereador Arnaldo Camelo em zelar 
pelo destino histórico da capital alagoana, pre-
servando a memória dos que estão contribuindo 
política, econômica ou socioculturalmente para 
sua construção.‰ 

Nas 450 páginas, vê-se figuras proemi-
nentes, a saber: Ronaldo Augusto Lessa Santos, 
vice-governador de Alagoas; Kátia Born 
Ribeiro, Arnaldo Niskier, Afrânio Lages Filho, 
advogada Agarina Mendonça Vasconcelos, , 
esculápia ˜ngela Maria Moreira Canuto 
Mendonça, médico Antônio de Pádua de 
Carvalho, historiador Douglas Apratto 
Tenório, juristas Mendes de Barro, Diógenes 
Tenório de Albuquerque, vate Diógenes 

Tenório de Albuquerque Júnior, teatrólogo 
Bráulio Leite Junior – Romeu de Mello 
Loureiro (In Memoriam), economistas Eurides 
Gomes Porangaba, jornalista Gabriel Lins 
Mousinho Filho, industrial José Carlos 
Maranhão, o mecenas de Alagoas. 

Notadamente, o organizador do majes-
toso livro, usou de seu feeling a fim de contem-
plar àqueles que, em vida, deram seu  teste-
munho de grandeza de caráter aliado às artes, às 
letras, à música, e ao folclore alagoano. Quanto 
aos vivos, torna-se imperioso alcançar suas vas-
tas produções no que diz respeito ao desenvol-
vimento socioeconômico do Estado de Alagoas. 
Doutor Arnaldo Camelo, sem favor nenhum, 
merece reconhecimento de sua promoção 
social. Felicito-o pela feliz iniciativa literária, 
bem como pelo desprendimento em prol das 
classes menos favorecidas.  
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RODOVIAS

Atendendo a uma demanda 
his tórica da população de Per nam -
bu co, a BR-423/PE, importante 
cor redor logístico do agreste do es -
ta do, terá 43,1 quilômetros duplica-
dos pelo Governo Federal. Com o 
in vestimento de R$ 330,3 milhões, 
as obras no trecho entre os municí -
pi os de São Caetano e Laje foram 
au torizadas nesta quarta-feira (8), 
com a assinatura da ordem de servi -
ço pelo ministro dos Transportes, 
Re nan Filho, ao lado do presidente 
Lu iz Inácio Lula da Silva, em sole -
ni dade no Palácio do Planalto. 

„Duplicar essa rodovia signifi ca 
integrar o desenvolvimento de Ga -
 ranhuns e do agreste pernambu ca  no 
ao desenvolvimento de Ca ru a ru e do 
Recife. Essa integração é fun damental 
porque sabemos que o in vestimento 
em uma região só che ga quando a 
infraestrutura dá con di ção para inves-
tidores consigam levar os seus recur-
sos para aque la locali da de. Isso repre-
senta me lhoria na qua lidade de vida, 
mais em prego e opor tunidades para a 
po pu lação‰, dis se o ministro dos 
Trans portes, Re nan Filho. 

“Duplicar essa rodovia significa integrar o desenvolvimento”, afirmou Renan Filho

• As equipes do Depar ta men to 
Nacional de Infraestrutura de 
Trans portes (DNIT) vão executar 
ser viços de duplicação e adequação 
no lote 1; 

• O segmento duplicado neste 
mo mento vai do quilômetro 18,2 ao 
61,3; 

• Em 2024, o Governo Fe de ral 
deve lançar a licitação do lote 2, en -
tre Lajedo e Garanhuns. Serão 40 
quilômetros de pistas duplicadas; 

 A duplicação dos dois lotes es -
tá prevista no Novo PAC, com in -
vestimento público total de R$ 554 
milhões. 

Para o presidente da Re pú bli -
ca, Luiz Inácio Lula da Silva, as 
obras na rodovia federal são de gran -
de relevância econômica e so ci al 
para a região e para o Nordeste co -
mo um todo. „Essa obra é co bra da 
desde meu primeiro mandato e faz 
parte do nosso processo de re cons -
trução do país, que iniciou ain da na 
transição. Somente o Mi nis té rio dos 
Transportes investirá no se tor R$ 23 
bilhões, o que é mais do que os qua-
tro anos de investi mento na área 
pela última gestão‰, afirmou.

Quais são as obras?

Duplicação da BR-423/PE começa a 
virar realidade pelo Governo Federal
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PARA A SAÚDE Valor será usado para quitar dívidas com a Fundação Cordial

Justiça bloqueia verbas de Maceió e 
governo estadual para quitar dívidas

Na última segunda-feira, 6, o 
desembargador Tutmés Airam 
(foto) emitiu uma ordem de 
bloqueio de R$ 4.349.617,72 das 
verbas da Prefeitura de Maceió e do 
Governo de Alagoas. A decisão visa 
a regularização de pendências na 
área da saúde, especialmente para 
quitar débitos com a Fundação 
Cordial, responsável por cirurgias 
cardíacas por meio de um convênio.  

Esta medida representa uma 
reviravolta em relação a uma deci-
são anterior, na qual o mesmo 
desembargador suspendeu um 
bloqueio determinado pela Justiça 
de primeiro grau em janeiro deste 
ano, atendendo a um pedido da 
Defensoria Pública Estadual. 

Em resposta a um recurso 
apresentado pela Prefeitura de 
Maceió, que argumentou estar em 
conformidade com uma decisão de 
Ação Civil Pública de 2015, o 
desembargador considerou que o 
contrato apresentado pela munici-
palidade não evidenciava o cumpri-
mento da decisão judicial anterior. 

JUSTIÇA

Corregedoria imputa ao magistrado gestão deficiente e morosa

CNJ investiga conduta irregular 
do desembargador Paulo Lima

O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) abriu um processo 
administrativo disciplinar para 
investigar a conduta do desembar-
gador Paulo Barros da Silva Lima 
(foto), que atua no Tribunal de 
Justiça de Alagoas há quase 11 
anos. A iniciativa surge a partir de 
uma reclamação disciplinar da 
Corregedoria Nacional de Justiça 
após uma inspeção no gabinete do 
magistrado.  

O corregedor Nacional de 
Justiça, ministro Luís Felipe 
Salomão, decidiu pela instauração 
da Reclamação Disciplinar diante 
das evidências de deficiência na 
gestão do acervo, morosidade em 
processos e possíveis desvios na uti-
lização de licenças para tratamento 
de saúde. 

RUSGAS

Almagis e OAB/AL 
“se estranham” por 
caso envolvendo 
juíza e advogadas 
grávidas

A Associação Alagoana de 
Ma gistrados (Almagis) e a Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) 
em Alagoas estão envolvidas em 
uma controvérsia relacionada à di -
vul gação de um áudio em que du -
as advogadas grávidas buscaram 
pri oridade em audiências previa-
mente agendadas devido ao es ta -
do gestacional.  

A Almagis emitiu uma nota 
de repúdio contra a Comissão de 
Prer rogativas da OAB, acusando a 
Or dem de tentar intimidar a ma -
gis trada Olívia Medeiros. Em res -
pos ta, a OAB/AL repudiou a Al -
ma gis, alegando que a associação 
es tava distorcendo os fatos. 

A Almagis argumenta que a 
Co missão de Prerrogativas da 
OAB gravou e divulgou um áudio 
in completo sobre o confronto en -
tre a magistrada e as advogadas. A 
OAB/AL contesta essa afirmação, 
ale gando que a nota da Almagis 
acu sa injustamente a comissão pe -
lo vazamento do áudio sem apre -
sen tar provas. A Associação des ta -
ca que as advogadas grávidas exi -
gi ram prioridade, alegando cerce -
a mento do direito à prerrogativa, 
en quanto a Almagis enfatiza que a 
ma gistrada explicou as limitações 
de vido à presença de audiências 
com pessoas enfermas. 

A Almagis defende o respei -
to às prerrogativas da advocacia, 
mas ressalta a rotina desafiadora 
dos magistrados, que não se limita 
ape nas aos atendimentos. A 
OAB/AL argumenta que alegar 
me tas e dificuldades funcionais 
não justifica desrespeitar os direi-
tos das advogadas gestantes, ci tan -
do a lei federal. Ambas as partes 
ex pressaram descontentamento 
mú tuo, ressaltando a importância 
do respeito às prerrogativas e di -
rei tos das partes envolvidas no sis -
te ma judiciário. 

 Segundo Airam, o documento apenas demonstrava a realização de um procedimento 
que não atendia ao comando sentencial, colocando tanto a prefeitura quanto o governo em si -
tuação de mora. 

Diante dessa determinação, ambos são agora compelidos a efetuar o pagamento devido 
à Fundação Cordial na área da saúde. 

O fato é que o contrato juntado pela mu nicipalidade não comprova o cumprimento da de -
cisão transitada em julgado, mas apenas a realização de um procedimento que não cor res pon de 
ao comando sentencial, estando, por tanto, em mora. Diante dessa determinação, tan to a prefei-
tura quanto o governo agora são obrigados a efetuar o pagamento à Fundação Cordial. 

Embora o CNJ não tenha solicitado o 
afas tamento cautelar do desembargador du -
rante a investigação, destacou a existência de 
1.840 processos conclusos por mais de cem di -
as e 158 pedidos pendentes há mais de seis 
me ses, alguns desde 2019. 

A avaliação do CNJ é de um considerá-
vel acúmulo de processos e atrasos, justifican -
do a instauração do processo administrativo. 

Além disso, a ausência do desembarga-
dor no gabinete, totalizando 200 dias de afas -
ta mento em 2022 e 2023, é objeto de investi -
ga ção, com indícios de possível burla à distri -
bui ção regular de processos mediante movi-
mentações frequentes de autos por atos ordi-
natórios de servidores.  

O ex-presidente do TJ-AL, desembarga-
dor Klever Rêgo Loureiro, informou ao CNJ 
que as constantes licenças médicas de Paulo 
Li ma dificultaram a comparação dos proces-
sos com o ano anterior.
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GARRA

O Partido dos Trabalhadores (PT) 
apresentará uma chapa completa em 
Maceió nas eleições do próximo ano, 
resultado de uma composição articulada 
com os demais partidos da Federação 
Brasil da Esperança (FE Brasil), que inclui 
PT, PV e PCdoB. 

Em uma entrevista ao blog de Edi -
valdo Junior, o deputado estadual Ronaldo 
Medeiros (foto), escolhido como pré-can-
didato do PT à prefeitura de Maceió no 
próximo ano, afirmou que a Federação 
terá uma chapa completa na capital. 

"Teremos um candidato a prefeito e 
candidatos a vereador. Estamos formando 
uma chapa de vereadores competitiva, 
visando conquistar quatro vagas na 
Câmara Municipal de Maceió", adiantou 
Medeiros. 

Dentre os nomes que deverão disputar o 
cargo de vereador na chapa, articulada por 
Ronaldo Medeiros, estão o ex-deputado esta-
dual Judson Cabral, o professor Basile 
Christopoulos, o presidente do PT em 
Alagoas, Ricardo Barbosa, e o atual vereador 
do PT em Maceió, Valmir Melo. Os outros 
partidos da Federação, como PV e PCdoB, 
também terão representantes na disputa, 
incluindo Charles Herbert, ex-secretário de 
Esportes do Estado. 

"Temos mais de 28 nomes para a nossa 
chapa. O desafio agora é acomodar todos, pois 
há mais interessados em entrar na disputa do 
que vagas disponíveis. Contamos com candi-
datos que têm potencial para conquistar 1 mil, 
2 mil e 3 mil votos, competindo com reais 
chances de garantir até quatro cadeiras na 
Câmara de Maceió", destacou Medeiros.

ASSEMBLEIA A expectativa é que essa alienação proporcione a liberação de recursos

Aprovados projetos que autorizam 
o Estado a alienar imóveis públicos

Na sessão desta quinta-feira, 
9, foram apreciadas 23 pautas, 
destacando-se os projetos de lei 
ordinária 605/2023 e 608/2023, 
ambos originados do Poder 
Executivo. As matérias, aprovadas 
de forma unânime, abordam alien-
ações de propriedades pertencentes 
ao Governo do Estado. 

O projeto de lei 605/2023 
concede autorização ao Estado de 
Alagoas para alienar, por meio de 
permuta, onze imóveis públicos sob 
sua posse. Essa iniciativa visa 
estrategicamente a redução dos 
custos estaduais associados à 
manutenção, conservação, reparos 
e segurança. A expectativa é que 
essa alienação proporcione a libera-
ção de recursos, passíveis de realo-
cação em setores prioritários como 
Saúde, Educação e Segurança.  

O governador Paulo Dantas, 
em comunicado protocolado, 
destaca que a alienação não apenas 
simplificará a administração púb-
lica, mas também aliviará a carga 
de trabalho dos órgãos responsá-
veis, contribuindo para a redução 
da burocracia. 

O projeto de lei 608/2023, também 
aprovado por unanimidade, concede ao 
Estado a autorização para alienar onerosa-
mente 15 propriedades. Os fundamentos 

dessa proposta são análogos aos do projeto 
anterior, visando a redução de custos e 
despesas relacionadas à manutenção. No 
entanto, a alienação proposta por esta lei será 

precedida por avaliação e licitação na moda-
lidade leilão, com o preço mínimo fixado 
conforme o valor de mercado do respectivo 
imóvel.

Deputado Ronaldo Medeiros é o cogitado para disputar prefeitura

PT articula candidato a prefeito e chapa 
para eleger vereadores em Maceió

MORDOMIA

Na última quinta-feira, 9, os 
vereadores do município de 
Delmiro Gouveia aprovaram um 
aumento de 100% em seus sa -
lários, que entrará em vigor na 
próxima legislatura. Atualmente, 
a remuneração da categoria é de 
R$ 5 mil, e com o reajuste, pas-
sará a ser de R$ 10 mil.  

A votação que determinou 
o novo valor salarial foi unânime 
e ocorreu de maneira rápida, com 
apenas uma ausência registrada, a 
do vereador Júnior Lisboa, que 
não participou da sessão. 

Os vereadores justificaram o 
aumento, argumentando que o 
salário estava defasado. 

Vereadores de 
Delmiro Gouveia 
aprovam reajuste 
de 100% nos 
próprios salários
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ÁGUA EM JOGO Transparência do destino da verba tem sido colocada em xeque

Advogado Adeilson Bezerra critica gestão dos 
R$ 100 milhões de saneamento em Palmeira

Palmeira dos ¸ndios atravessa 
um momento financeiro sem prece-
dentes em sua história devido à 
venda da Casal (Companhia de 
Saneamento de Alagoas) para a 
empresa ˘guas do Sertão, que resul-
tou em um aporte de R$100 milhões 
ao município em 2022. A adminis-
tração desses recursos, inicialmente 
designados para melhorias em 
saneamento, tornou-se um tema de 
debate acalorado, especialmente no 
que concerne à transparência e à efi-
cácia na aplicação desse capital 
extraordinário. 

O advogado especializado em 
direito público, Adeilson Bezerra, 
apresenta uma reflexão crucial sobre 
a gestão desses recursos, enfatizando 
a importância de uma abordagem 
estratégica voltada para o desenvol-
vimento sustentável da cidade. Em 
2022, Palmeira dos ¸ndios integrou-
se ao seleto grupo de municípios que 
receberam uma quantia significativa 
capaz de redefinir a realidade local. 

O montante proveniente da ˘guas do 
Sertão, além de ser expressivo, carrega con-
sigo a expectativa de avanços notáveis na 
qualidade de vida dos cidadãos, especial-
mente no que diz respeito aos serviços bási-
cos de saneamento. 

"Estamos diante de uma quantia que 
não faz parte do orçamento contínuo do 

município; trata-se de um dinheiro adi-
cional que deve ser investido em projetos 
que proporcionem benefícios a longo prazo 
para a população", explica Bezerra. Ele 
aproveita para alertar futuros candidatos 
políticos e gestores atuais sobre a necessi-
dade de um entendimento aprofundado da 
situação financeira do município e uma 

administração prudente desse influxo fiscal. 
A discussão se estende para a capacidade de 
gestão tanto dos atuais gestores quanto 
daqueles que almejam o poder executivo 
municipal. O desafio reside em não sucum-
bir às ilusões de prosperidade imediata, mas 
em traçar um caminho de crescimento real 
e sustentável.

ESQUEMA DE ÍNDIO

Durante a última sessão da 
Câmara Municipal de Palmeira dos 
¸ndios, o vereador Toninho 
Garrote (foto) expôs uma denúncia 
contra o prefeito Júlio Cezar. 
Garrote afirmou que o prefeito 
teria vendido a concessão dos servi-
ços de distribuição de água da 
Casal sem a aprovação necessária 
da Câmara, um possível ato de 
improbidade administrativa.  

A transação envolvendo cerca 
de R$ 100 milhões tem gerado sus-
peitas sobre a aplicação desses 
recursos, alimentando controvér-
sias devido à falta de uma prestação 
de contas detalhada. A ação do pre-
feito, agora sob escrutínio, coloca 
em xeque a gestão financeira do 
município, levantando debates 
sobre a governança municipal, 
legalidade das ações executivas e 
integridade no manejo dos fundos 
públicos. 

Após as sérias alegações de Toninho 
Garrote, a Câmara Municipal enfrenta a 
necessidade de agir diante das acusações, sob 
risco de ser solidária a um possível ato de 
improbidade administrativa. A polêmica em 
torno da gestão municipal e da venda não 
autorizada da concessão dos serviços de água 
da Casal ganhou maior relevância após a ses-
são da Câmara. 

A comunidade política e jurídica ques-
tiona a legalidade e as implicações dessa 
venda, realizada sem o consentimento do 
legislativo local, desafiando os processos 
democráticos e legais que regem a adminis-
tração pública. 

O ato, potencialmente enquadrado 
como improbidade administrativa, não ape-
nas acarreta implicações políticas, mas tam-
bém consequências legais para os envolvidos, 
incluindo o prefeito. As ramificações podem 
se estender a investigações mais profundas, 
revisão de processos administrativos e até a 
possíveis ações judiciais, dependendo das 
descobertas e reações das autoridades com-
petentes. „Você (prefeito) é tão insignificante 
e minha mãe nem se lembra de você (˜ngela 
Garrote). Vai trabalhar. Você é prefeito das 
fake news‰, declarou. „Vamos nos preocupar 
com Palmeira. Eu tenho pesquisa, se a elei-
ção fosse hoje, meu irmão tava eleito com 
53%. Agora, tem que preocupar com a can-
didatura que seu prefeito vai apoiar, porque 
as pesquisas não passam de 2%‰, completou.

Vereador denuncia prefeito por 
venda ilegal da concessão da Casal

 "Não teve autorização da Câmara", disse o vereador Toninho

Em um anúncio surpreendente, um 
grupo de vereadores do município de Roteiro 
oficializou na terça-feira, 7, o rompimento 
com o atual prefeito Alysson Reis e lançou a 
vereadora Maria Cícera da Silva, mais conhe-
cida como „Toy‰, como pré-candidata à pre-
feitura. 

A notícia veio após uma reunião entre 
os vereadores Jailson de Araújo Silva, 
Josivaldo Augusto da Silva, José Geovânio de 
Silva, José Sandro dos Santos, Elitelmo 
Pedro e José Ronaldo. 

O rompimento com o prefeito ocorreu 
de maneira formal durante o encontro, o que 
resultou na independência deste grupo de 
vereadores, que agora inicia os trabalhos da 
campanha e pré-campanha em apoio à pré-
candidatura de Toy. 

Este movimento foi seguido por uma 
postagem nas redes sociais da pré-candidata, 
que escreveu: „Amor por Roteiro e pelos 
roteirenses. Roteiro anseia: coragem e 
avante!‰. 

Este anúncio marca Toy como a pri-
meira candidata da terra, vereadora, a receber 
o apoio de seis vereadores, o que promete 
uma campanha eleitoral emocionante e 
intensa em Roteiro. O grupo de vereadores 
está confiante de que esse movimento repre-
sentará um novo capítulo na política local.

TEMPO DE MUDANÇA

Vereadores se unem e 
lançam pré-candidatura 

feminina à Prefeitura 
de Roteiro

Advogado especializado em direito público, Adeilson Bezerra, apresenta uma reflexão crucial sobre a gestão desses recursos
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Presidente da Câmara vem investindo milhões na pecuáriaDEU NA ISTO É

Entre seu haras e a Câmara, Lira 
coleciona polêmicas e patrimônio

Nos dias 30 de novembro a 3 
de dezembro próximos, Arthur Lira 
(PP-AL) abandonará temporari-
amente o papel formal de presidente 
da Câmara para se dedicar ao seu 
interesse pela criação de equinos e 
participar dos leilões de 
cavalos.Somente neste ano, ele 
desembolsou R$ 654 mil para 
adquirir três desses animais em even-
tos realizados no Brasil. 

O Parque Arthur Filho, pro-
priedade da família Lira localizada 
em Pilar, Alagoas, será o palco da 
16… Vaquejada durante esses quatro 
dias. 

A vaquejada é uma prática 
competitiva predominante no 
Nordeste, na qual vaqueiros monta-
dos a cavalo buscam derrubar um 
boi bravo puxando-o pelo rabo. 

DINHEIRAMA

Nas eleições de 2022, Arthur Lira declarou um patrimônio de R$ 5,9 milhões à Justiça Eleitoral

Não obstante, é um setor 
lucrativo, movimentando anual-
mente cerca de R$ 800 milhões, de 
acordo com a Associação Brasileira 
de Vaquejada (ABVAQ). O 
Nordeste, epicentro dessa prática, 
possui o segundo maior número de 
cavalos da raça Quarto de Milha, 
com 133 mil animais registrados. 

O Parque Arthur Filho, o 
maior espaço de vaquejada em 
Alagoas, nomeado em homenagem 

ao filho primogênito de Lira, Arthur Lira 
Filho, será o local onde ˘lvaro Lira, filho do 
deputado e vaqueiro, participará das com-
petições, disputando uma premiação total 
de R$ 200 mil. No entanto, a imagem de 
pecuarista bem-sucedido contrasta com acu-
sações feitas pela ex-mulher de Lira, Jullyene 
Lins, que o rotula como "caloteiro" de pen-
sões alimentícias e o acusa de ocultação de 
bens. Em um post nas redes sociais, ela 
expôs a lista de bens de Lira em 2007, 
durante um processo de dissolução de união 

estável, totalizando R$ 18,2 mil-
hões na época. 

Nas eleições de 2022, Arthur 
Lira declarou um patrimônio de 
R$ 5,9 milhões à Justiça Eleitoral, 
um aumento significativo em rela-
ção aos R$ 1,7 milhão declarados 
em 2018. Essa evolução patrimo-
nial em apenas quatro anos, con-
siderando seu salário como depu-
tado federal de R$ 39 mil, levanta 
questões sobre sua habilidade 

excepcional nos negócios, uma 
característica que parece ser com-
partilhada por seu primogênito, 
sócio da Omnia 360, empresa que 
representa veículos de mídia com 
contratos governamentais, como o 
recentemente nomeado presidente 
da Caixa Econômica Federal, indi-
cado por Lira em um acordo com o 
Centrão para aprovar projetos de 
interesse do governo no Congresso. 
(Com IstoÉ)

O foco da competição recai sobre o 
Quar to de Milha, raça de cavalo preferida do 
de putado. Esse hobby não é uma atividade de 
bai xo custo; como evidenciado pelo leilão em 
Ga ranhuns (PE), onde Lira adquiriu o WS 
Prín cipe Gunner por R$ 200 mil, um cavalo 
an teriormente pertencente ao Haras WS, do 
can tor Wesley Safadão, amigo do parlamentar. 
Em um vídeo gravado na Câmara dos De pu -
ta dos, Lira intercalou seus papéis de deputado 
e pecuarista ao fazer campanha para Celso 
Pon tes de Miranda Filho, colega de interesses 
co merciais em cavalos de raça. A chapa foi elei -
ta para a vice-presidência da Associação Bra -
sileira do Quarto de Milha (ABQM). 

Apesar de a vaquejada ter sido reconheci -
da como manifestação cultural nacional em 
20 16, recebendo status de patrimônio imate -
rial, sua natureza esportiva é contestada pelo 
Su premo Tribunal Federal, que a considera 
intrinsecamente cruel. 

Evolução patrimonial de Arthur Lira levanta 
questões sobre sua habilidade nos negócios
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PASSOU VEXAME

“Raiva é transmitida por fungo”, erra 
Dário Guedes em entrevista a jornal

Coordenador da Unidade de Vigilância de Zoonoses prestou desserviço à população

O primeiro dia de ação ocorrerá em 18 
pontos do bairro Benedito Bentes, com 
equipes disponíveis das 8h às 17h. No dia 18 
de novembro, a UVZ estenderá a vacinação a 
mais 20 localidades da parte alta da cidade. 

Com previsão de atender uma média de 

40 mil cães e gatos nos dois primeiros dias, a 
mobilização continuará nos dias 25 e 26 deste 
mês nas localidades situadas na parte baixa de 
Maceió. A ação visa reforçar a prevenção da 
raiva, uma doença infecciosa viral aguda que 
afeta mamíferos, incluindo os seres humanos, 

e apresenta uma letalidade de aprox-
imadamente 100%. Causada pelo 
Vírus do gênero Lyssavirus, perten-
cente à família Rabhdoviridae, a 
raiva é uma encefalite progressiva e 
aguda.

Durante entrevista concedida 
ao ALTV 1… Edição na última 
quinta-feira, 9, Dário Guedes, 
Coordenador da Unidade de 
Vigilância de Zoonoses, causou 
surpresa ao afirmar que a raiva é 
transmitida por um fungo, come-
tendo um equívoco biológico em 
rede local. A declaração, que con-
tradiz a conhecida transmissão viral 
da doença, foi considerada um des-
serviço à população, gerando preo-
cupações sobre a disseminação de 
informações incorretas. 

Vale ressaltar que a Secretaria 
Municipal de Saúde anunciou o 
início da campanha de vacinação 
antirrábica em Maceió, progra-
mada para iniciar no próximo 
sábado, dia 11 de novembro. A ini-
ciativa terá duração de três meses e 
contemplará animais dos oito dis-
tritos sanitários da capital, abran-
gendo tanto as partes baixa quanto 
alta da cidade. 

A campanha, coordenada 
pela Unidade de Vigilância de 
Zoonoses (UVZ), tem como meta 
imunizar aproximadamente 120 
mil animais em toda Maceió. 

O QUE SÃO BACTÉRIAS? 
 
As bactérias são organismos 

mui to pequenos formados por uma 
úni ca célula, ou seja, são unicelula -
res. Além disso, não apresentam ca -
ri oteca, e por isso são denominadas 
pro cariontes. O material genético fi -
ca concentrado em uma região que 
é denominada nucleoide.

QUE SÃO OS VÍRUS? 
 
Vírus são organismos acelulares, ou 

seja, não são constituídos por células mas 
por uma cápsula proteica que envolve seu 
material genético, que pode ser uma moléc-
ula de DNA ou RNA ou ainda os dois jun-
tos. Alguns vírus, além da cápsula, possuem 
um envelope de lipídios que reforça sua 
proteção.

QUE SÃO FUNGOS? 
 
Os fungos são organismos heterótrofos, 

ou seja, não produzem o próprio alimento, 
dependem da ingestão de matéria orgânica, 
viva ou morta, para sobreviver. As espécies 
que se alimentam de matéria orgânica morta 
possuem um papel importante na decompos-
ição de animais e vegetais e são chamadas de 
saprófagas.

O QUE É O VÍRUS DA RAIVA? 
 
A raiva é uma doença infec-

ciosa viral aguda, que acomete 
mamíferos, inclusive o homem, e 
caracteriza-se como uma encefalite 
progressiva e aguda com letalidade 
de aproximadamente 100%. É caus-
ada pelo Vírus do gênero Lyssavirus, 
da família Rabhdoviridae.

Os pets são bem mais inteligentes 
do que a gente imagina

A declaração de Dário Guedes, que contradiz a conhecida transmissão 
viral da doença, foi considerada um desserviço à população

EU OUVI VACINA ? 
ONDE ? QUANDO ? 

QUERO !
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CONSCIÊNCIA

Em uma ação inovadora no 
Brasil, caminhões coletores de lixo 
estão circulando pelas ruas da cap-
ital de Maceió com uma mensagem 
clara de combate ao racismo estru-
tural. A iniciativa faz parte da cam-
panha "Maceió é Massa Sem 
Racismo", idealizada pela 
Prefeitura de Maceió, em parceria 
com o Instituto Raízes de ˘fricas e 
o apoio da Autarquia de 
Desenvolvimento Sustentável e 
Limpeza Urbana (Alurb). 

Nesse primeiro momento, 
quatro veículos foram adesivados 
com a frase impactante: "Onde 
você guarda seu racismo? Não 
guarde, jogue fora no lixo!". 

Moacir Teófilo, diretor-pres-
idente da Alurb, ressaltou a impor-
tância de contribuir com a cam-
panha, afirmando que "é um tema 
de bastante importância, que gera 
uma discussão relevante na socie-
dade. 

Não podemos mais admitir atitudes racistas. Nós, que fazemos parte da limpeza urbana da 
capital, plotamos nossos caminhões coletores para que onde eles passarem a mensagem possa 
ser transmitida." 

A proposta da campanha é incentivar as pessoas a refletirem sobre a existência do problema 
do racismo e, ao mesmo tempo, criar oportunidades para enfrentá-lo. 

Além da adesivação dos veículos, a campanha inclui uma série de ações ao longo do mês 
de novembro, como a exposição fotográfica "Pérola Negra" nos shoppings Parque (Cruz das 
Almas) e Pátio (Cidade Universitária), em Maceió.

Ação é única no país e ganhou as ruas da capital
Caminhões coletores de lixo circulam com 
mensagens contra o racismo em Maceió

INFRAESTRUTURA

A Prefeitura de Maceió, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminfra), deu iní-
cio nesta quinta-feira (9) aos tra-
balhos de recapeamento asfáltico 
na Avenida Norma Pimentel, 
localizada no Benedito Bentes. A 
medida integra um conjunto de 
ações para melhorar a infraestru-
tura do bairro. 

Ao todo, serão recapeados 
540 metros da via, proporcionando 
melhorias no tráfego de veículos e 
promovendo uma qualidade de 
vida aprimorada para os mora-
dores. O secretário municipal de 
Infraestrutura, Lívio Lima, destaca 
a importância dessa intervenção no 
contexto das diversas obras realiza-
das no Benedito Bentes, um dos 
maiores e mais populosos bairros 
de Maceió. 

Na semana passada, a 
Avenida Mundaú, outra via crucial 
no Benedito Bentes, recebeu servi-

ços de recapeamento, totalizando 1,2 km de 
extensão e mais de 800 toneladas de asfalto 
aplicadas. Além disso, a Rua Henrique 
Francisco Bulhões, conectada a ela, tam-

bém foi revitalizada, com 360 toneladas de 
asfalto em uma extensão de 800 metros, 
totalizando 2 km de vias prontas para o 
tráfego. 

Prefeitura inicia serviços de 
recapeamento no Benedito Bentes

Maceió participa 
do evento Smart 
City Expo World 
Congress, na 
Espanha 

Evento reuniu líderes de 
empresas, governos e organizações 

inovadoras de todo o mundo 

Nova camada de asfalto é implantada numa extensão de 540 metros da Av. Norma Pimentel

O presidente do Instituto de 
Pesquisa e Planejamento Urbano 
de Maceió (Iplan), Antonio 
Carvalho, teve a honra de repre-
sentar a Prefeitura de Maceió no 
encerramento do Smart City 
Expo World Congress, o maior 
evento global dedicado à inovação 
urbana, que ocorreu em 
Barcelona, na Espanha, nesta 
quinta-feira (9). 

O evento, iniciado em 7 de 
novembro, reuniu líderes de 
empresas, governos e organiza-
ções inovadoras de todo o mundo 
para discutir e compartilhar solu-
ções contemporâneas para os 
desafios enfrentados pelas cidades. 

Durante sua participação no 
painel "Centralizando Pessoas em 
Cidades Inteligentes", Antonio 
Carvalho destacou como Maceió 
tem se comprometido em atender 
às necessidades da população e 
aprimorar o desenvolvimento 
urbano na cidade, buscando uma 
participação significativa da 
comunidade. 

A discussão abordou temas 
como inclusão digital, desenvolvi-
mento de infraestruturas digitais 
essenciais, criação de quadros de 
governança eficientes e construção 
de capacidade por meio de parce-
rias colaborativas com diversas 
partes interessadas. 

"Representar Maceió no 
maior evento mundial de cidades 
inteligentes é motivo de grande 
orgulho. Esta oportunidade nos 
permitiu compartilhar com os par-
ticipantes todos os esforços ded-
icados à melhoria da qualidade de 
vida em nossa cidade‰, pontuou 
Carvalho. 

O Smart City Expo World 
Congress é realizado em 
Barcelona desde 2011, visando 
coletivizar a inovação urbana em 
todo o mundo, capacitando as 
cidades para enfrentarem os desa-
fios críticos da atualidade. O 
encontro anual é uma plataforma 
crucial para a troca de ideias, 
experiências e soluções que impul-
sionam o progresso das cidades 
em direção a um futuro mais sus-
tentável e inovador.

INTERNACIONAL
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Continua emperrado e osci-
lante o Corinthians de Mano 
Menezes. Na última quinta-feira 
(9), o Timão recebeu o Atlético-
MG na Neo Química Arena e che-
gou a mais um empate em casa por 
1 a 1. O Timão até que fez um bom 
primeiro tempo, chegando a sair na 
frente do placar, mas caiu de rendi-
mento na etapa final e viu o Galo 
Mineiro igualar o placar e quase 
conseguir virar. Se jogasse todo o 
jogo como atuou no primeiro 
tempo, o Corinthians teria ganhado 
até com certa facilidade. Revoltada, 
a torcida do Corinthians voltou a 
protestar contra o time. Após o 
apito final, torcedores organizados 
puxaram o grito de "time sem ver-
gonha" e também fizeram ameaças 
aos atletas e dirigentes em caso de 
rebaixamento.  

O lateral-esquerdo Fábio 
Santos lamentou o tropeço, que 
mantém o Timão ameaçado do 
rebaixamento. 

„Eu acho que a gente tem apresentado 
um futebol melhor, tirando o jogo contra o 
Bra gantino. Contra o Santos, merecíamos a 
vi tória. Hoje, poderíamos ter aberto uma vitó-
ria melhor. Está mais organizado, é notório. 
Mas, infelizmente, ainda não temos o resulta -
do. É uma zona incômoda. Domingo já tem 
um jogo importantíssimo no Sul‰, disse Fábio 
San tos. 

Com o empate, o Timão segue sem con-
seguir se distanciar do Z-4. A cinco rodadas 
do fim do Brasileirão, o Timão tem 41 pontos 
e ocupa o 14À lugar, com um jogo a mais do 
que o Vasco e dois a mais do que o Cruzeiro, 
que está atrás. O próximo compromisso do 
Corinthians é no domingo, contra o Grêmio, 
às 16h, em Porto Alegre. 

CRISE SEM FIM

Após o apito final, organizadas do Timão puxaram o grito de “time sem vergonha”

Após empate com Atlético-MG, 
corintianos voltam a protestar

Devido ao adiamento do jogo 
contra o Cruzeiro, o Vasco não 
entrou em campo na rodada do 
meio de semana. No entanto, a der-
rota do Goiás para o Santos ajudou 
o time carioca a se manter fora da 
zona de rebaixamento. Com 37 
pontos, o Vasco poderia ser ultra-
passado pela equipe goiana, porém, 
o Verdão perdeu seu jogo por 1 a 0 
para o Santos, na Serrinha, e se 
manteve com 35 pontos na 18… 
colocação.  

O resultado foi bom por um 
lado, mas ruim por outro. O 
Santos, que também luta para não 
cair, chegou a 41 pontos com a vitó-
ria e saltou para a 13… colocação, se 
afastando do Z-4. Em outro jogo 
que envolveu a disputa na parte de 
baixo da tabela, o Bahia perdeu em 
casa por 3 a 0 para o Cuiabá. 

O time baiano tem os mesmos 
37 pontos do Vasco, mas agora tem 
um jogo a mais. 

O Cruzeiro, 17À colocado, com os mes-
mos 37 pontos do Vasco, mas com uma vitó-
ria a menos, também não jogou neste meio de 
semana.  

O Vasco conquistou está empolgado 
após uma grande vitória no último jogo con-
tra o Botafogo. O clube carioca irá enfrentar 
o último colocado do campeonato, o 
América-MG, em São Januário, no próximo 
domingo (12), partida válida pela 33… rodada 
do Brasileirão, e deverá contar com casa cheia 

para tentar embalar a terceira vitória consecu-
tiva e sonhar ainda mais com a fuga da zona 
de rebaixamento.  

Em sua última coletiva pós-jogo, o téc-
nico Ramón Díaz elogiou o esforço da 
equipe, e também disse que irá aproveitar 
esses dias para continuar treinando, e corrigir 
erros que foram cometidos no último jogo, 
para manter o time ainda mais focado e pre-
parado para os confrontos finais do 
Campeonato Brasileiro. 

RESPIRANDO

Clube goiano perdeu de 1 a 0 para o Santos e o resultado ajudou o time cruzmaltino

Jogaço 

A tarefa do São José não 
era fácil. Jogando na Arena 
Hall, em Belo Horizonte, con-
tra o atual multicampeão 
Cruzeiro que tinha a torcida e 
as estatísticas do lado. Valente, 
o time paulista encarou e des-
bancou o atual campeão da 
Superliga e pentacampeão da 
Supercopa. Vitória por 3 sets a 
2 e conquista inédita da 
Supercopa masculina de vôlei. 
As parciais foram de 24/26, 
25/23, 20/25, 25/20 e 13/15.

Expulso
O Bahia não poderá con-

tar com Camilo Cándido para a 
partida contra o Athletico, que 
será disputada neste domingo. 
O lateral esquerdo foi expulso 
durante a derrota por 3 a 0 para 
o Cuiabá, na Arena Fonte 
Nova, e vai precisar cumprir a 
suspensão automática na 34… 
rodada do Campeonato 
Brasileiro.

Ampliação
Atuais administradores do 

Maracanã, a dupla Flamengo e 
Fluminense emitiu uma nota 
oficial revelando a ampliação da 
atual gestão do estádio por mais 
um ano, até o fim de 2024. 
Segundo o comunicado, os 
clubes formalizaram uma pro-
posta para participação associ-
ada no Chamamento Público 
promovido pela Casa Civil.

Nova pintura
O Fluminense começou a 

pintar o estádio das Laranjeiras 
com o título de "Campeão da 
Libertadores 2023". O respon-
sável pela nova inscrição no 
estádio tricolor é o artista 
Marcelo Ment, que também fez 
os mosaicos 3D da despedida 
de Fred e na homenagem a 
Cartola. A pintura ainda não 
está finalizada. Falta o acaba-
mento final e também alguns 
detalhes que deixarão o estádio 
com o novo título tricolor.

Vasco segue fora da zona de 
rebaixamento após tropeço do Goiás
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